

référence nationale

L'association Aciah, qui travaille à l'inclusion numérique, vient de recevoir le soutien de la Fondation 44, référence en la matière dans l'Hexagone.



Dans les locaux de l'amicale laïque de Châteaubriant, l'Aciah délivre régulièrement ses ateliers numériques. Cette semaine, les bénévoles de l'association ont reçu des stagiaires sourds et malentendants venus de Toulouse. | OUEST-FRANCE

Ouest-France Stéphane PERRIER.

Publié le 05/01/2023 à 20h52

L'ordinateur portable est posé au milieu de la salle. Attablé autour et quasiment dans le silence, le petit groupe est pourtant en plein échange, à coups de regards qui se fixent successivement sur l'écran, puis sur les lèvres ou les gestes de l'interlocuteur qui s'exprime. L'atelier en cours rassemble des stagiaires sourds-muets. Complètement dans l'ADN de l'association de [Châteaubriant](#), Aciah (Accessibilité communication information accompagnement du handicap), qui depuis plusieurs années développe [des solutions et des formations pour rendre le numérique accessible à tous](#), notamment aux déficients visuels, ou aux personnes en manque d'autonomie.

Une référence nationale

Et au fil du temps, à force d'assurer cette mission, l'association est devenue une référence nationale sur ces questions, dont le statut ne cesse de se renforcer. Le 19 décembre dernier,

MENU



RDV sur LaPlace



Bernadette

un

salarié supplémentaire, d'intervenir sur l'ensemble des Pays de la Loire. **Ça légitime nos convictions et notre rôle. Sur 106 candidatures, on fait partie des dix projets retenus. En parallèle, on a aussi deux salariés qui travaillent pour notre antenne nantaise et on poursuit nos ateliers réguliers, ici, à Châteaubriant** », commente Myriam Foucheux, la présidente.



Marie-pierre Robin, bénévole, et Myriam Foucheux, présidente d'Aciah (Accessibilité communication information accompagnement du handicap). | OUEST-FRANCE

Une reconnaissance, qui amène Aciah à partager son savoir de plus en plus largement et de plus en plus loin de sa base castelbriantaise. En septembre 2022, la médiatrice de l'association a pu faire une présentation au ministre en charge de la Transition numérique, Jean-Noël Barrot à Lens (Pas-de-Calais). Mais elle a déjà répondu, également, à des demandes émanant de Belgique ou du Luxembourg. Et quand ce ne sont pas ses membres bénévoles qui se déplacent, on vient parfois de loin pour les rencontrer et profiter de leurs formations. Comme Hocine Zegaoui venu de Toulouse, où il accompagne des personnes sourdes, mal entendant ou muettes, comme lui, à travers l'association Le facteur humain. **« Nous sommes venus pour apprendre, pour s'inspirer de ce qu'ils font. Très peu d'institutions s'occupent de ces thèmes et essaient de faire avancer l'inclusion numérique des personnes en situations de handicap. Ils connaissent la réalité des personnes déficientes visuelles, et nous pendant ces quatre jours, on leur fait part de**

Adapter et démystifier l'univers du numérique

Des échanges qui nourrissent les réflexions et les solutions pratiques à apporter. En travaillant avec des logiciels libres, les informaticiens d'Aciah peuvent en modifier le codage et adapter les programmes aux besoins spécifiques de la personne en situation de handicap, face à son ordinateur, explique un des médiateurs. **« On travaille sur les contrastes et les filtres des écrans, sur des outils qui permettent de zoomer, mais aussi sur des lecteurs audio de textes, les claviers, les raccourcis. On fait du développement informatique pour en simplifier l'accès. Et comme tout se fait dans l'univers du logiciel libre, d'autres peuvent également modifier nos applications pour les améliorer. »**

Une démarche qui continue de s'appliquer à un public élargi. D'une manière générale, tout à chacun peut pousser la porte et délivrer, ici, son manque de compétences ou ses craintes vis-à-vis des outils numériques, conclut Myriam Foucheux. **« En général, lors du premier atelier, on démonte un ordinateur, pour que les gens comprennent qu'il ne s'agit que d'une machine. Ça démystifie et ça enlève pas mal de peurs vis-à-vis du numérique. Et puis, c'est raccord avec ce qu'on entretient ici. Ces ateliers d'informatique, c'est d'abord un prétexte aux rapports humains et sociaux. »** L'ordinateur désossé au cours de l'atelier, et oublié au bout de la table peut en témoigner.

[Châteaubriant](#)[Associations](#)[Numérique](#)

Annonces Immobilières

Avec [ouestfrance-immobilier.com](https://www.ouestfrance-immobilier.com)



Location maison

950 €

Châteaubriant Centre

[Voir l'annonce](#)



Vente maison

212 188 €

Châteaubriant Centre

[Voir l'annonce](#)

Vente maison

Vente maison

75 740 €

Châteaubriant

[Voir l'annonce](#)

Toutes les annonces Immo